

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Pada hakikatnya pendidikan adalah suatu upaya sadar yang dilakukan untuk menghasilkan sumber daya manusia yang berkualitas sesuai dengan tuntutan perkembangan zaman. Pendidikan dapat berperan penting dalam pembentukan karakter manusia agar dapat beradaptasi dengan lingkungan serta peka dengan perubahan sosial yang terjadi seiring dengan perkembangan zaman dan teknologi yang ada. Pendidikan juga merupakan suatu usaha atau kegiatan yang dilakukan dengan maksud untuk mengembangkan kemampuan peserta didik dan untuk meningkatkan sumber daya manusia. Sumber daya manusia yang berkualitas dapat memudahkan bangsa dalam mewujudkan cita-citanya. Pendidikan yang berkualitas akan berpengaruh pada berbagai bidang.

Saat ini perkembangan teknologi semakin canggih peralatan elektronik dan media – media pembelajaran semakin berkembang fasilitas untuk menunjang kemajuan pendidikan semakin lengkap, sehingga kita dituntut untuk mahir dalam mengikuti perkembangannya, seperti halnya di SMK Negeri 1 Pacitan dimana pengumpulan tugas siswanya masih konvensional datang ke sekolah, atau dengan menggunakan aplikasi *WhatsApp*, yang membuat waktu tidak efisien serta pengumpulan tugas menjadi tidak rapi, hal itu memberikan tantangan tersendiri bagi guru dan siswa di SMK Negeri 1 Pacitan, guru dan siswa bisa memanfaatkan

teknologi pembelajaran yang semakin canggih dan terus meningkat kualitasnya. Salah satu Media untuk menunjang pembelajaran guru di SMK Negeri 1 Pacitan yaitu *Google Form*.

Google Form adalah salah satu media yang dapat digunakan untuk mengumpulkan tugas siswa. *Google Form* merupakan layanan dari google dari kategori produk google docs. *Google Form* merupakan formulir berupa template lembar kerja dimanfaatkan secara mandiri maupun bersama-sama untuk tujuan mendapatkan informasi pengguna (Purnanto, T. M. dan A. W. 2017). Aplikasi ini bekerja di dalam penyimpanan *Google Drive* bersama aplikasi lainnya seperti *Google Sheet*, *Google Docs*. *Google* digunakan untuk membuat kuesioner dan mengumpulkan tugas secara online dan *real-time* yang dapat digunakan sesuai dengan kebutuhan sehingga bisa mendapatkan jawaban secara langsung dari *audiens*. Guru bisa memanfaatkan *Website Google Form* untuk membuat forum dan membagikan linknya kepada siswa-siswa sehingga dari guru maupun siswa tidak perlu melakukan tatap muka untuk mengumpulkan tugas. Tugas yang akan dikirim siswa akan tersimpan ke *Google Drive*, maka dari itu guru dengan mudah melihat tugas siswa dan memberi penilaian. Dalam *Google Form* guru dapat menentukan aturan atau jenis tugas yang akan dikirimkan siswa seperti tugas yang berupa foto, word, video, pdf, audio. Sehingga siswa dapat memilih jenis tugas yang akan dikirimkan kepada guru.

Alasan penulis melakukan penelitian pada *Google Form* terhadap faktor Kendala dan pemecahan masalah penggunaan google form sebagai media

pengumpulan tugas siswa kelas XI Multimedia 2, yaitu adanya masalah yang sedang dihadapi oleh siswa tersebut khususnya di dalam kualitas sistem serta kualitas informasi. Hasil pra-observasi yang peneliti lakukan pada pengumpulan tugas siswa program keahlian Multimedia 2 SMK Negeri 1 Pacitan yang berjumlah 35 siswa, 17 siswa dapat mengumpulkan tugas tepat waktu, dan 18 siswa tidak mengumpulkan tugas berdasarkan uraian latar belakang masalah di atas, peneliti tertarik untuk melakukan riset tentang faktor yang mempengaruhi siswa dalam permasalahan pengumpulan tugas melalui media *Google Form* di program keahlian XI Multimedia 2 SMK Negeri 1 Pacitan. Dan judul yang diambil untuk penyusunan laporan penelitian ini, yaitu **“ANALISIS PENGGUNAAN *GOOGLE FORM* SEBAGAI MEDIA PENGUMPULAN TUGAS SISWA KELAS XI”**.

B. Identifikasi Masalah

Dari latar belakang yang ditulis, peneliti memberikan identifikasi masalah yang akan dijadikan bahan penelitian adalah sebagai berikut :

1. Belum mengetahui kendala siswa dalam menggunakan *Google Form*
2. Belum mengetahui pemecahan masalah dalam penggunaan *Google Form*

C. Batasan Masalah

Untuk menghindari luasnya penelitian dan agar peneliti lebih memfokuskan dalam pemecahan masalah, maka subjek yang akan diteliti adalah siswa kelas XI Multimedia 2 SMK Negeri 1 Pacitan. Pemecahan masalah dalam penggunaan

Google Form dalam penelitian ini akan disimpulkan berdasarkan kendala penggunaan *Google Form* serta pemecahan masalah dalam penggunaan *Google Form*.

D. Rumusan Masalah

Adapun rumusan masalah yang akan peneliti bahas yaitu :

1. Apa saja kendala dalam menggunakan *Google Form* sebagai media pengumpulan tugas siswa kelas XI Multimedia 2 SMK Negeri 1 Pacitan?
2. Bagaimanakah pemecahan masalah penggunaan *Google Form* sebagai media pengumpulan tugas siswa XI Multimedia 2 SMK Negeri 1 Pacitan?

E. Tujuan Penelitian

Adapun tujuan penelitian berdasarkan rumusan masalah yang ada yakni:

1. Untuk mengetahui kendala dalam penggunaan *Google Form* sebagai media pengumpulan tugas siswa kelas XI Multimedia 2 SMK Negeri 1 Pacitan.
2. Untuk mengetahui bagaimanakah pemecahan masalah penggunaan *Google Form* sebagai media pengumpulan tugas siswa XI Multimedia 2 SMK Negeri 1 Pacitan.

F. Manfaat Penelitian

Adapun manfaat penelitian yang diperoleh penelitian ini adalah:

1. Manfaat Teoritis
 - a. Dapat menambah pengetahuan dalam melakukan penelitian di bidang permasalahan yang sama yaitu dengan menggunakan media *Google Form*.

b. Dapat dijadikan sebagai bahan referensi oleh peneliti - peneliti lain.

2. Manfaat Praktis

- a. Bagi peneliti, untuk memenuhi sebagian persyaratan untuk mendapatkan gelar Sarjana Pendidikan pada Program Studi Pendidikan Informatika
- b. Bagi Guru , penelitian ini bermanfaat untuk menambah pengetahuan guru untuk menggunakan teknologi, salah satunya dalam menggunakan google form, serta penelitian ini dapat membantu guru dalam penilaian tugas.
- c. Bagi Sekolah Tinggi Keguruan dan Ilmu Pendidikan, hasil penelitian ini dapat digunakan sebagai menambah koleksi bacaan dan bahan yang dapat digunakan untuk mendapat informasi tentang media-media pembelajaran.
- d. Bagi siswa, dapat memotivasi diri dalam meningkatkan pembelajaran, serta dapat mempermudah dalam mengumpulkan tugas.
- e. Bagi Sekolah, hasil penelitian ini dapat dijadikan wawasan untuk memilih media yang tepat dalam pengumpulan tugas.